

ONG's en México
Y SU FUTURO INCIERTO

¿A qué nos enfrentamos?
RETOS FUTUROS

AYUDA

LOS RETOS DE LA AYUDA.



NOV 2021 | GRATUITO



6 009800 461091 >

WWW.AYUDAME.MX

ONGs en México

Y SU FUTURO INCIERTO EN MÉXICO

De acuerdo con Fondos a la Vista, en 2015 el total de ingresos por donativos nacionales e internacionales de las donatarias autorizadas fue de 21.2% frente a otros ingresos que conformaban el 78.8%. Dentro de los donativos nacionales, que correspondían a un 89.7% del total, un 27.3% proviene de los individuos frente al 52.9% de empresas, organizaciones donantes y el 19.8% de los gobiernos. Por lo tanto, 3 de cada 10 pesos donados provenía de donativos de personas físicas. Lo anterior nos ayuda a visibilizar las afectaciones que podría tener la nueva reforma recién aprobada en términos de ingresos para OSC.

Conforme a lo establecido en el Informe Yo dono porque Mx 2020, aunque el mayor número de personas identificadas como donantes son motivadas a donar principalmente por la confianza en la causa de las organizaciones, si estos dejan de recibir incentivos fiscales para hacerlo, es probable que sus aportaciones puedan disminuir.

Hoy en día existen muchas OSC cuyo plan de recaudación de fondos tienen un peso considerable en los donativos individuales como Médicos sin Fronteras, Fondo para la Paz y Amnistía Internacional, entre otras. En el caso de Fondo para la Paz en 2020 las donaciones individuales representaron un 18% del total de recursos recaudados.

La reforma podría afectar y desincentivar la cultura de donación individual en México, siendo un posible riesgo para aquellos casos específicos en que los donativos individuales constituyen una prioridad para la organización.

Aunque los incentivos para realizar un donativo individual vayan más allá de la deducibilidad de impuestos, es importante promover que el gobierno fomente políticas e incentivos fiscales que favorezcan la cultura de la donación en México y el quehacer diario de las organizaciones de la sociedad civil.



Por Alex Villalpando.

RETOS FUTUROS



En los últimos años, las organizaciones de la sociedad civil (OSC) se enfrentan a un contexto adverso no sólo por los efectos económicos que ha tenido el virus del COVID 19 sobre ellas, sino también por las diversas políticas públicas que han disminuido el acceso a recursos públicos y a la aprobación de disposiciones fiscales que cada año cierran las posibilidades de acceder a diversas fuentes de financiamiento, sobre todo en México.

Algunos ejemplos de ello son la circular 1/2019 publicada el 14 de febrero de 2019, la cual prohíbe a las dependencias del gobierno federal entregar donativos a las organizaciones de la sociedad civil, y la Resolución Miscelánea Fiscal 2021, que establece que si el 50% de los ingresos de una organización provienen de fuentes no relacionadas a su objeto social será revocado su estatus de donataria autorizada.

El pasado 8 de septiembre se entregó ante el Congreso de la Unión para su discusión y revisión el Paquete Económico 2022, el cual contiene tanto la Ley de Ingresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2022 y el Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2022.

Algunas de las reformas de este documento podrían tener un impacto en el trabajo de las organizaciones de la sociedad civil.



LA DEDUCTIBILIDAD LIMITARÁ A LAS OSCS.

Hasta diciembre del 2021 se podrá deducir hasta el 32% del ingreso anual, dividido en 3 segmentos:

1. Un 15% como gastos personales,
2. Un 10% en aportaciones para el retiro y
3. Un 7% en donativos.

A partir del 2022 se reduce el monto a deducir a sólo un 15% en un sólo segmento lo que arremete contra la seguridad en la continuidad y la permanencia de los servicios de dichas organizaciones.

Segun Alejandro Barbosa, de la afamada Nariz Roja (Campeones de la Vida NR, A.C.), dedicada a la lucha contra el cáncer, hay muchas personas que solicitan sus recibos para hacerlos deducibles. El problema es complejo, ya que en los institutos de cancerología del Gobierno, no existen quimioterapias desde que el nuevo gobierno asumió el poder, lo que deja a los pacientes sólo con dos opciones, ponerlas de sus bolsillos, o buscar una ONG que los apoye.

Nariz roja de ayudar a niños, ha pasado a apoyar también a mujeres con cáncer debido al desabasto de medicamentos. Han crecido de medio millón de pesos en 2019 a más de 15 millones durante 2020.

El Gobierno federal ha desaparecido 11 programas de apoyo a las mujeres debido a la austeridad.

Hay unas 2,000 Organizaciones en México que principalmente viven de donativos de personas físicas. En las que menos dependen de ello es mínimo un 30% de los mimos.

Los centros que atienden a población vulnerable, generalmente eran considerados por el gobierno como un apoyo a la población que el mismo gobierno no lograba atender, debido a ello es que diversas instituciones gubernamentales de varios niveles, otorgaban donativos a Organizaciones de la Sociedad Civil.

Si no sabemos cómo reaccionar a tiempo, muchas de ellas limitarán el alcance de sus actividades y otras podrían desaparecer.

De acuerdo con los datos del Sistema de Información del Registro Federal de las OSC del Instituto Nacional de Desarrollo Social, al 30 de junio de 2019, en nuestro país existen actualmente 42,269 OSC.

En contraste, se estima que el número de ONG que operan en los Estados Unidos alcanza más de un millón y medio. Rusia cuenta con 277.000 ONG. En India se estima que hay alrededor de dos millones de ONG (datos de 2009), poco más de una ONG por cada 600 habitantes, el mismo número de escuelas primarias y centros de salud que se encuentran en India.

Pero como en todo, tiene que existir una solución...



3 maneras efectivas de AYUDAR.

AYUDA desarrolla liderazgos locales que no son asistencialistas, sino que promueven el desarrollo comunitario y el desarrollo de oportunidades para los más desfavorecidos.

A partir de ahí identifican los insumos principales de su actividad y los buscan en línea, para que mediante campañas de donativos, puedas proveerles de lo que necesitan, y enviárselos directamente, de la manera más transparente posible, así es como AYUDA puede seguir apoyando a varias OSCs con sus requerimientos diarios, sin que el dinero pase por sus manos.

Te invitamos a estar pendiente de las campañas de AYUDA en redes sociales, las oportunidades de donar cada vez serán más, las causas más diversas y los montos siempre son muy pequeños para que te sea siempre fácil apoyar.

**DESARROLLAMOS
LÍDERES PARA
QUE TENGAS
BUENAS CAUSAS
QUE APOYAR Y
JUNTOS
CREEMOS UN PAÍS
DE BIEN.**

